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USHUAIA

MAR DEL PLATA 

LAS ELECCIONES PROVINCIALES NO PODRÁN 
REALIZARSE ANTES DEL ÚLTIMO DOMINGO DE MAYO

Se avanza en la colocación de losa radiante, que incluye la climatización, como así 
también la instalación de la pileta olímpica y los equipos de purificación 
de la misma. 

COMENZÓ LA OBRA DEL NUEVO 
NATATORIO OLÍMPICO DE CHACRA II

PRIMERAS 
MEDALLAS 
DORADAS EN LOS 
JUEGOS EVITA

La fecha está determinada por el marco legal. Mientras, crecen los rumores 
sobre el adelantamiento de los comicios que dispondría el gobernador.

SANTAMARÍA DIJO QUE ES LÓGICO EL RÉGIMEN 
JUBILATORIO DIFERENCIAL QUE PIDE EL SUTEF
El abogado consideró lógicos los argumentos del gremio docente para que la Legislatura 
sancione, eventualmente el lunes, un régimen jubilatorio diferencial, como 
el que rige en el ANSES.

LAS VIRTUDES 
DEL USO DE 
BICICLETAS Y 
MONOPATINES 
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RÍO GRANDE

La capacidad de transporte vía marítima se redujo a la mitad, por decisión de una 
empresa naviera. Aumentó la cantidad de camiones que ingresan, y la 
capacidad logística está al borde del colapso.
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Fueron para tres representantes 
del Atletismo de la delegación de 
Tierra del Fuego, que obtuvieron 
lo más alto del podio en la 
segunda jornada de competencia 
de los Juegos 
Nacionales.

PROVINCIALES

El concepto de movilidad 
sostenible crece en la 
planificación de las ciudades 
frente al cambio climático. En 
Ushuaia, la nueva bicisenda 
ofrecerá buena conectividad y 
mejor calidad de vida.
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La delegada advirtió que “así como 
no avanza la obra social, a los traba-
jadores también nos golpean porque 
también nos golpea la inflación, nece-
sitamos ser reconocidos en nuestro tra-
bajo –como lo han hecho en otras ins-
tituciones- ya que el gobernador dice 
que apuesta al diálogo”. 

“Nosotros, como trabajadores de la 
OSEF seguimos teniendo los mismos 
problemas que padecemos desde hace 
dos años y medio, somos el único ente 
que no tiene paritarias libres como tie-
ne cualquier institución del Gobierno 
de la provincia y seguimos peleando. 

TRABAJADORES DE OSEF PIDEN 
RECATEGORIZACIONES 
Elvia Agüero, delegada de las trabajadoras y los trabajadores de la OSEF, se refirió al reclamo que vienen sosteniendo para que los 
recategoricen, tal como sucedió “en el resto de la administración pública”. 

GREMIALES

Siempre apostamos al diálogo, como 
dice el gobernador (Gustavo Melella), 
pero siempre recibimos un golpe en la 
espalda, un cuchillazo; que no nos de-
jan avanzar”, indicó Elvia Agüero, de-
legada por ATE en la OSEF de Ushuaia, 
en declaraciones a Radio Provincia.

Luego expresó que “así como no 
avanza la obra social, a los trabaja-
dores también nos golpean porque 
también nos golpea la inflación, ne-
cesitamos ser reconocidos en nuestro 
trabajo –como lo han hecho en otras 
instituciones- ya que el gobernador 
dice que apuesta al diálogo y a reco-

nocer al trabajador de la administra-
ción pública en general. Bueno, eso en 
OSEF no pasa”, aseguró la delegada.

Indicó que siempre están “atados 
a lo que dice el decreto de la paritaria 
general y después somos los últimos 
en cerrar, pero siempre se termina 
aplicando el decreto porque nunca 
podemos llegar a tener una buena 
reunión ni podemos llegar a algo, en 
el marco del diálogo con los funcio-
narios de la institución. La adminis-
tración pública fue recategorizada 
en el mes de marzo, pero OSEF es la 
única que hasta el día de hoy no tie-
ne ese reconocimiento al trabajo por 
los años de servicio que tenemos”, 
remarcó.

Elvia Agüero señaló que piden “el 
mismo marco que dio el gobernador 
para el resto de la administración 
pública”, a la hora de definir la reca-
tegorización del personal de la OSEF. 
Pero indicó que les responden que 
son “caprichosos”, por lo cual el tema 
se resolvería de otra manera y “por re-
solución”. En ese sentido reiteró que 
no están “pidiendo que nos den nada, 
queremos lo básico que dio el gobier-
no para sus empleados”, indicó.

Vale mencionar que Agüero tam-
bién es candidata por la lista 10 Mul-
ticolor para las elecciones de la OSEF, 
en representación del sector activo 

y acompañando a Horacio Gallegos 
(SOEM) por el sector pasivo. Se refirió 
a los próximos comicios destacando la 
importancia de que los afiliados y afi-
liadas participen masivamente con su 
voto y comentó que están recorriendo 
los diferentes sectores para llevar su 
propuesta.

Comentó entonces que la lista la en-
cabeza “por la obra social Elvia Agüe-
ro por el sector activo, por los pasivos 
Horacio Gallegos (SOEM); para la Caja 
Carina Trejo, por el sector activo, y por 
los pasivos Rodolfo Perpetto”, repasó la 
delegada gremial.
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El Dr. Félix Santamaría, especializa-
do en derecho previsional, señaló algu-
nas particularidades que podría tener el 
sistema estatal provincial de jubilacio-
nes si se sanciona la reforma que, por 
pedido del SUTEF, la Legislatura abor-
daría y eventualmente sancionaría en la 
sesión del lunes de la semana entrante. 
El pedido de dicha reforma del SUTEF, 
llegó luego al resto de los trabajadores 
estatales.

Sin analizar la cuestión propiamen-
te política de la iniciativa, Santamaría 
señaló que “no solo se discute el acceso 
al beneficio, fundamental tanto para los 
docentes como para todo empleado pú-
blico, sino también algunas normas que 
afectan en especial a la movilidad jubila-
toria y el régimen del haber inicial”.

El letrado encontró justificación al 
pedido de régimen diferencial que soli-
citan los docentes, en el entendimiento 
que “a partir de la reforma de 2016, la 
emergencia previsional y la separación 
del viejo IPAUSS en Caja y OSEF, se pro-
dujo la armonización previsional con 
el régimen de ANSES. Es lógico si uno 
vincula a las normas nacionales con las 
provinciales, que se aplique el régimen 
diferencial docente, porque hay un ré-

SANTAMARÍA DIJO QUE ES LÓGICO EL RÉGIMEN 
JUBILATORIO DIFERENCIAL QUE PIDE EL SUTEF
El abogado fueguino consideró lógicos los argumentos del gremio docente SUTEF para que la Legislatura sancione, eventualmente 
el lunes, un régimen jubilatorio diferencial, como el que rige en el sistema nacional de ANSES.

gimen diferencial establecido a nivel 
nacional, que tiene su fórmula de cál-
culo de haber, su reconocimiento al 
82% y diferente edad de acceso al be-
neficio”.

En cuanto a la edad de acceso al be-
neficio -en principio se va a fijar una 
edad mínima- y el cálculo de haber, ex-
plicó el abogado que en este momento 
la Caja aplica un criterio que es “eng-

lobar el haber inicial que va a percibir 
el jubilado con un descuento por cada 
año faltante de un 3%. Hay algunos ca-
sos de docentes que por mucho que 
hayan trabajado 20 años como docen-
tes, van a terminar percibiendo un ha-
ber mucho menor que el 82%”.

En ese sentido, Santamaría con-
sideró que, si la idea es promover un 
arreglo parcial para un sector, “si se va 

a modificar la ley previsional, se haga 
de carácter general y definitivo”. Pero 
puso el reparo de que, en ese caso, será 
necesario analizar el impacto sobre los 
fondos con que se va a pagar, “porque 
cualquier modificación a la ley previsio-
nal genera automáticamente una modi-
ficación en el costo del mantenimiento 
del sistema”.

Un principio que, a su entender, se 
tiene que respetar, es que a igualdad de 
prestación “si yo tengo un mejor benefi-
cio con una Ley posterior, puedo pedir 
que me calculen el haber con los 60 me-
ses. Eso lo estableció la Corte Suprema 
y algunos fallos del Superior Tribunal”. 
Por supuesto que se refiere en términos 
a futuro, ya que no se puede pedir en 
este caso retroactividad. 

En definitiva, el Dr. Félix Santamaría 
concluyó que, si hay una modificación 
en la movilidad jubilatoria, “por ejemplo 
en vez de descontar un 3% por cada año 
faltante de aporte a la Caja yo reconozco, 
como establece el proyecto de SUTEF, sí 
o sí automáticamente es a futuro. Más 
allá de eventuales discusiones sobre 
haberes iniciales con anterioridad a la 
norma, eso ya de por sí va por reclamo 
judicial o administrativo”.

LAS ELECCIONES 
PROVINCIALES NO 
PODRÁN REALIZARSE 
ANTES DEL ÚLTIMO 
DOMINGO DE MAYO

El Juez Electoral calculó que, se-
gún el marco legal, el último fin de 
semana de mayo es lo más tempra-
no que podrían realizarse. Mientras, 
crecen los rumores sobre el adelan-
tamiento que dispondría el goberna-
dor.

El Juez Electoral de la provin-
cia de Tierra del Fuego, Dr. Isidoro 
Aramburu, frente a rumores de la 
intención de adelantar los comicios 
provinciales en relación con los na-
cionales del año próximo, informó 
que la iniciativa que tome el Ejecuti-
vo no podrá definir una fecha ante-
rior al último día domingo de mayo. 

Tal es así en cuanto la Constitu-
ción provincial, y el régimen electoral 
de la provincia, prevé fechas anterio-
res a las elecciones nacionales y otor-
ga al Poder Ejecutivo el poder discre-
cional de la convocatoria a elecciones 
“en un rango de entre tres y cinco 
meses anteriores a aquellas eleccio-
nes nacionales, el último domingo de 
octubre” calculó Aramburu. 

Así, con esa fecha como anclaje, 
“el máximo de antelación de las elec-
ciones provinciales sería la última se-
mana de mayo” sentenció, teniendo 
como referencia el marco legal en vi-
gencia. 

El magistrado relató que el Juzgado 
Electoral que preside en la provincia 
requiere de bastante tiempo para la 
preparación de los comicios, “porque 
exige una logística y una ingeniería 
de relojería que debe ser muy precisa, 
organizada”. Entre muchas otras ac-
ciones que con antelación debe resol-
ver, mencionó “la compra de bienes y 
servicios, la seguridad, autoridades de 
mesa, capacitaciones, contratación 
de informáticos, nube, planes de con-
tingencia, empresas que van a realizar 
los escrutinios provisorio y definitivo, 
etc.”.

De todas maneras, y mientras se 
espera el anuncio del gobernador 
Gustavo Melella de la fecha seleccio-
nada, el Dr. Aramburu reconoció por 
FM Master’s que “ya estoy en conver-

saciones con la ministra de Gobierno, 
a Dra. Adriana Chapperón. Más allá 
que no está la fecha, venimos conver-
sando una serie de coordinaciones y 
organizaciones que necesariamen-
te tendremos que ir cumpliendo”. Es 
más, adelantó que existe la posibilidad 
de la firma de un convenio “que sería 
un poco el marco legal de reglamen-
tación que la ley 201 pone en cabeza 
del juzgado, para comenzar a ejecutar 
el presupuesto” en los ítems que ade-
lantó. 

Además, comentó que, casi sin 
solución de continuidad, desde su 
Juzgado “venimos trabajando en el 
padrón provisorio, haciendo cruces 
con el padrón federal, recibiendo in-
formación de los registros de las per-
sonas, de las provincias, haciendo un 
chequeo del RENAPER”. Su idea es se-
guir avanzando en este sentido, para 
entre diciembre y enero “tener bien 
firme nuestro padrón, que nos mueve 
a orgullo porque lo tenemos muy ac-
tualizado y ajustado”. 

JUZGADO ELECTORAL

INTERÉS GENERAL
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Darío Loreto, explicó la situación 
que atraviesa la provincia, debido a la 
salida de operatividad de uno de los 
buques que realizaba regularmente 
carga marítima desde Buenos Aires a 
Ushuaia. Por ende, hay un fuerte au-
mento del número de camiones que 
están ingresando vía terrestre, con la 
dificultad que eso conlleva.

Loreto señaló que, hoy por hoy, 
hay un solo barco haciendo carga en-
tre Buenos Aires y la capital fueguina, 
“y eso hizo que cambie la logística y se 
incremente la cantidad de camiones 
que tenemos en la ruta o que vemos 
estacionados en Ushuaia” refirió.  

Hasta fines de 2020 había en vi-
gencia un servicio prácticamente se-
manal de buques que operaba en Us-
huaia, más allá del cuello de botella y 
las habituales demoras de entrega de 
cargas en el puerto de Buenos Aires. 

Según explicó el directivo, “esto 
hace que la industria genere una 
compra excedente de lo que necesita 
para poder tener un stock, en virtud 
de la poca respuesta inmediata en los 
únicos barcos de cabotaje, que ahora 
está viniendo uno solo”.  

Loreto vinculó la medida de des-
afectar un barco a “una decisión to-
talmente privada por cuestiones con-

EL TRANSPORTE DE CARGAS EN SITUACIÓN CRÍTICA
Darío Loreto, titular de la Cámara del Transporte, confirmó que la capacidad de transporte vía marítima se redujo a la mitad, por 
decisión de la empresa naviera. Por esta razón, afirmó que aumentó la cantidad de camiones que ingresan, y la capacidad logística 
está al borde del colapso.

tractuales o algún otro beneficio que 
desconozco”. Lo cierto es que, se-
gún su análisis, “ha dejado un caos 
en el sistema marítimo de cabotaje 
de Buenos Aires a Ushuaia, esa es la 
realidad”. 

“Todas estas cosas que hacen 
estas empresas, estos cambios de 
sacar un buque y llevarlo para otro 
lado porque les conviene más o 
porque le pagan en dólares, eso nos 
perjudica a nosotros como provin-
cia industrial que somos” lamentó 
Darío Loreto.

Los contenedores que ingresaban 
vía marítima en el buque sacado de 
circulación, ahora tienen que obli-
gadamente entrar por camión. Y si el 
importador no tiene ese mayor costo 
dentro de su presupuesto, debe op-
tar por esperar entre 90 y 120 días 
para que en Buenos Aires puedan 
brindarle el transporte de esa carga 
en un siguiente buque.

En tanto, y específicamente so-
bre la logística terrestre, consideró 
que la situación “no ha mejorado 
nada. Tenés que seguir haciendo los 
mismos papeles, y el incremento de 
camiones que ingresa a Tierra del 
Fuego fue notable, se incrementó 
muchísimo, es increíble la cantidad 

PINO: “EL POTENCIAL 
CANDIDATO PARA NOSOTROS 
ES WALTER VUOTO”

El presidente del Concejo Deli-
berante, Juan Carlos Pino, afirmó 
que el Partido Justicialista de la 
provincia considera al intendente 
de Ushuaia como potencial candi-
dato a Gobernador.

“El justicialismo no puede ser 
segunda fuerza, siempre ha sido la 
primera, tenemos 25.000 afiliados 
en la provincia, estimamos reales 
19.000. Siempre ha encabezado las 
listas y en esta oportunidad tene-
mos que trabajar fuertemente en 
la unidad, no solamente de los dis-
tintos sectores del peronismo, sino 
también de los 3 intendentes en 

función de buscar el mejor candida-
to”, dijo Pino por FM Masters.

“Voy hablando con distintos sec-
tores y el potencial candidato para 
nosotros es Walter Vuoto, teniendo 
en cuenta que probablemente se 
adelanten las elecciones a Gober-
nador. El juez electoral lo aclaró, la 
facultad la tiene el Gobernador. No-
sotros como PJ debemos darnos los 
plazos para convocatorias a eleccio-
nes internas”, agregó.

Y aseguró que Vuoto “es el presi-
dente del partido y el que hoy tiene 
mayor peso, a partir de allí se puede 
dar la discusión internamente.”

USHUAIA

de camiones que entran a Río Gran-
de, algo de 150 camiones por día. Eso 
hace que cualquier sistema colapse, 
desde la ruta hasta un depósito fiscal, 
un estacionamiento, una estación 
de servicio. Todo se colapsa porque 
nuestra provincia lamentablemente 
no está desarrollada para tal magni-
tud” evaluó a continuación.

Se calcula que la pérdida de tiem-
po que tiene un chófer en cada una 
de las cuatro aduanas, en las dos 
fronteras, hoy en día está en un pro-
medio de cuatro a cinco horas espe-
rando en cada una.

A toda esta problemática, le sumó 
el inconveniente de la circulación 
de camiones por la ruta 3 entre Río 
Grande y Ushuaia: “Partiendo de la 
base que estás en una ruta en una 

zona montañosa y no tenés la terce-
ra vía de subida, para que no genere 
ese atascamiento en el tránsito, des-
pués de eso, lo que te imagines” indi-
có. Para Loreto, “la provincia no está 
preparada, no nos hemos puesto a la 
altura de las circunstancias para po-
der desarrollar la logística”.

A modo de resumen final de la crí-
tica situación que vive el transporte 
actualmente en Tierra del Fuego, Da-
río Loreto reparó en que “para tener 
una industria que nadie pueda obser-
var ni discutir, tenemos que preparar-
nos previamente, para no tener estas 
ineficiencias. Porque esto hace que 
estemos en boca de cualquier políti-
co, periodista o persona que quiera 
criticar el desarrollo de la industria de 
nuestra provincia”.
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RÍO GRANDE

El Municipio lleva adelante un nue-
vo Plan de Obras para Río Grande y 
una de las obras principales del mis-
mo es el Nuevo Natatorio Olímpico 
de Chacra II, cuyo reinicio fue uno de 
los primeros objetivos que la Gestión 
puso en marcha. 

Al respecto, el Intendente expresó 
que “se trata de una obra emblemáti-
ca para la promoción del deporte y de 
la vida saludable en Río Grande. Quie-
ro agradecer al ministro Katopodis la 
dedicación y trabajo realizado junto 
a nuestros equipos técnicos para que 
nuestra ciudad cuente con una nueva 
pileta olímpica”.

En este sentido, expresó que “este 
complejo, que será único en la región, 
podrá ser utilizado por nuestros de-
portistas y por todos nuestros vecinos. 
Hoy contamos con un natatorio que 
reinauguramos hace poco y, para el 
año próximo, queremos finalizar este 
natatorio olímpico que tanto espera-

COMENZÓ LA OBRA DEL NUEVO NATATORIO 
OLÍMPICO DE CHACRA II 
El intendente Martín Perez recorrió los trabajos de reinicio de obra. Agradeció al ministro de Obras Públicas de Nación, Gabriel Katopodis, 
por el acompañamiento para poder concretar este natatorio tan emblemático para la ciudad. “Esta obra siempre fue una prioridad para 
nuestra gestión”, afirmó Perez.

ron las y los riograndenses”.
Actualmente se están finalizando 

las instalaciones básicas y se avanza 
en la colocación de losa radiante. 
En el sector del Natatorio se están 
finalizando las instalaciones bási-
cas. Además, se avanza en la coloca-

ción de losa radiante que incluyen 
la climatización del natatorio pro-
piamente dicho, como así también 
la instalación de la pileta olímpica 
y los equipos de purificación de la 
misma. 

Las labores ya realizadas abarcan 

la construcción de una sala de máqui-
nas y equipamiento para el suminis-
tro de agua; calefacción e instalación 
eléctrica del edificio en general. Ade-
más, se trabajó en el sistema de red 
contra incendios y el sistema de alar-
mas.



  TIEMPO FUEGUINO | 28 de Octubre de 20226 | 

NUEVA JORNADA DE VACUNACIÓN 
CONTRA LA POLIO, RUBÉOLA, 
SARAMPIÓN Y PAPERAS

En el marco de la campaña nacio-
nal de vacunación contra la rubéola, 
poliomielitis, sarampión y paperas 
la Municipalidad de Ushuaia llevará 
adelante este viernes 28 de octubre, 
a través del área de Salud, una nue-
va jornada de inoculación destinada 
a niños y niñas de entre 13 meses y 4 
años inclusive. 

Será en el centro comunitario del 
barrio Kaupen, de 12 a 15. Además, se 
entregarán dosis de vitamina D. Los 
mayores a cargo deberán concurrir 
con la libreta de vacunación de los 

menores. 
El subsecretario de Políticas Sani-

tarias del Municipio, Lisandro Fonrra-
dona, explicó que “vamos a aplicar un 
refuerzo que es obligatorio y gratuito 
de la triple viral contra rubeola, saram-
pión y paperas, y de la IPV contra la 
polio”.

Agregó que “vamos a estar en el 
centro comunitario del barrio Kaupen, 
ubicado en Leum 2029, de 12 a 15”, por 
lo que “invitamos a las familias a que 
se acerquen son sus hijos e hijas para 
poder colocarles este refuerzo”. 

USHUAIA

Allí, la secretaría de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos, Sabrina 
Marcucci destacó “la decisión política del 
intendente Walter Vuoto en crear este es-
pacio en el 2017, el cual siempre ha sido 
muy valioso”, y en esa sintonía agradeció 
“el maravilloso trabajo que hicieron las 
familias, en saber acompañar a los más 
chicos, junto al equipo técnico en este 
proceso de construcción, donde todos y 
todas pudieron expresarse desde su sin-
gularidad”. 

Asimismo, añadió que “a través de 
este dispositivo se trabaja en la promo-
ción y protección del derecho a la salud 
mental en las infancias, siendo el Centro 
Psicoterapéutico Municipal ´Profesora 
Ana Delfina Esparza´ un lugar de exce-
lencia para el desarrollo de actividades 
psicoterapéuticas que brinden a cada 
niño, niña y adolescentes de Ushuaia, la 
contención y tratamientos adecuados, de 
acuerdo a su necesidad y su diagnóstico”.

Teniendo en cuenta que “si bien la 
mayoría de los niños y niñas que partici-
pan del Dispositivo de TAP cuentan con 
un diagnóstico de Autismo, trabajamos 
con niños, niñas y familias con otros su-
frimientos”, y “en esta muestra en parti-
cular, pudimos mostrar el trabajo en arte 
realizado con niños con condición de 
autismo que presentan desafíos en su de-
sarrollo. Siempre apostando a sus habili-
dades, a sus intereses y a trabajar desde 
lo que cada uno de ellos puede, quiere y 
nos propone”. 

La directora de TAP, Constanza Cano 
explicó que “la muestra se encuentra di-
vidida en tres series; donde la primera 
fue denominada como ‘Monstruos en 
Ushuaia’; luego ‘Arte en Azul’ y la tercera 
es ‘Identidad, así me veo yo’”.

TERAPIA ASISTIDA CON PERROS 
INAUGURÓ SU MUESTRA DE ARTE 
La Municipalidad de Ushuaia inauguró junto a los vecinos y vecinas la muestra de arte realizada por los niños, niñas y adolescentes 
que asisten al dispositivo de Terapia Asistida con Perros (TAP), en el Centro Cultural Nueva Argentina, la cual podrá ser visitada con 
entrada libre y gratuita hasta el 4 de noviembre, en el horario de 10 a 21 horas. 

USHUAIA

En la primera serie, tomamos como 
disparador al artista Bortusk Leer, quien 
presentó ‘Monstruos en NY y en otros lu-
gares del mundo’, lo cual derivó que los 
chicos de TAP pensaran en sus Mons-
truos en Ushuaia, haciendo una versión 
asombrosa y creativa, a partir de haber 
conocido la obra del pintor propuesto”.

Luego se sumó la instancia del ‘Arte 
en Azul’, “donde cada niño y niña pintó 
en su bastidor, utilizando su propia téc-
nica, algunos pintaron con las manos, 
otros con los pies, con distintos objetos, 
como por ejemplo autitos y aviones, re-
velando distintas técnicas que muestran 
la singularidad en colores”. Y la tercera 
serie “consistió en poder plasmar en una 
hoja en blanco y con un marcador negro 
como se ven ellos, o que quieren mostrar 
al otro de su singularidad” observó Cano. 

Finalmente, la licenciada anticipó 
que “el martes y jueves de la semana 
próxima, varios jardines de infantes de 

Río Grande y de la capital fueguina es-
tarán visitando la muestra, y aprovecha-
remos el espacio para poder compartir 
una actividad con niños de las salas de 
cuatro y cinco años, mediante la pro-
puesta de construir mounstruos en pa-

pel de diarios y colores fluor”.
Además, “tenemos pensado compar-

tir con aquellos que nos visiten, en el ar-
mado de un camión de juguete con mate-
riales reciclados y jugaremos con Martín, 
Max y Selma, nuestros perros de terapia”.
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Allí, la secretaria de gobierno, Yé-
sica Garay agradeció “la invitación 
que nos hizo el jardín para que per-
sonal de Seguridad Vial, dependien-
te de la Dirección de Tránsito de la 
Municipalidad, pueda compartir una 
jornada sobre seguridad vial junto a 
los niños, niñas, maestros y familia-
res”. 

Asimismo, aseguró que “ésta fue 
una linda experiencia para todos y 
todas, dónde el equipo de Seguridad 
Vial que trabaja arduamente en mate-
ria de promoción y prevención pudo 
llevar a cabo un circuito con señales 
de tránsito y sus normas junto a los 
inspectores de tránsito, para que los 
chicos puedan disfrutar del recorrido 
de la mano de los adultos”. 

Las actividades tuvieron lugar en 
las afueras del establecimiento edu-

NIñOS DEL JARDÍN PIEDRA LIBRE 
CELEBRARON EL DÍA DE LAS INFANCIAS 
La Municipalidad de Ushuaia a través de la Secretaría de Gobierno celebró el Día de las Familias junto a los estudiantes y la comunidad 
educativa del Jardín de Infantes N°7 Piedra Libre, mediante actividades educativas y recreativas.  

USHUAIA

BUSCAN DICTAR EL PROFESORADO 
DE EDUCACION FISICA EN LA CIUDAD

El jefe de Gabinete de la Municipa-
lidad de Ushuaia, Omar Becerra, y el 
presidente del Instituto Municipal de 
Deportes, Guillermo Navarro, man-
tuvieron una reunión vía zoom con el 
presidente de Aldea Global SA, Rober-
to Iglesias, para analizar la posibilidad 
de que en Ushuaia se dicte la carrera 
de Profesorado de Educación Física. 
También participó en el encuentro el 
titular de la Unidad de Gestión de Al-
dea Global, Horacio Vedia.  

Becerra detalló que “el objetivo fue 
avanzar en la posibilidad de concre-
tar, a través del Instituto River Plate, 
que pueda cursarse en nuestra ciudad 
el Profesorado de Educación Física y 
otras carreras deportivas”, y en fun-
ción de ello “intercambiamos infor-
mación para lograr que el Instituto 
llegue a Ushuaia y ofrezca de manera 
virtual el cursado de carreras vincula-
das al ámbito deportivo”.

El funcionario remarcó que “el in-
tendente Walter Vuoto ha priorizado al 
deporte como un eje fundamental de 
su gestión” por lo que “esta posibilidad 

sería muy importante principalmente 
para los y las jóvenes de nuestra ciudad 
que deben trasladarse necesariamente 
a otras provincias para poder estudiar 
este tipo de carreras, considerando el 
gasto y el desarraigo que muchas veces 
esto significa para todo el grupo fami-
liar”.

Asimismo, aseveró que “desde la 
gestión municipal seguimos apostan-
do a fortalecer la educación en todas 
sus modalidades y niveles dando solu-
ciones y posibilidades de crecimiento 
personal y colectivo, que beneficien 
a todos los vecinos y vecinas de Us-
huaia”.

Por su parte, Navarro valoró la po-
sibilidad de que en Ushuaia se dicte el 
Profesorado ya que “hay una gran can-
tidad de chicos y chicas que luego de 
terminar la escuela secundaria buscan 
a esta carrera como primera opción”. 

“Estamos muy conformes con los 
avances que tuvimos y esperamos que 
en los próximos días podamos anun-
ciar importantes logros para la ciu-
dad”, concluyó Navarro.

USHUAIA

cativo durante el turno mañana de 
9.30 a 11 horas y por la tarde de 14 a 
15.30 horas. 

Garay observó que “a través de 
estas formaciones pedagógicas se 
promueve la reflexión sobre la con-
vivencia en el tránsito, el uso y apro-
piación del espacio público, con-
ductas, hábitos y representaciones 
sociales que configuran nuestra cul-
tura vial”.

Por eso, “el objetivo de estas ins-
tancias es poder contribuir a la me-
jora de la seguridad vial de nuestra 
ciudad, siendo más solidarios y res-
ponsables a la hora de transitar por 
espacios públicos”. 

En esa misma línea, la funciona-
ria añadió que “más allá de que esta 
jornada haya formado parte de la 
celebración del día de las familias, lo cual nos enorgullece, queremos 

recordarle al resto de los colegios de 
distintos niveles, que contamos con 
un espacio denominado ´Seguridad 
Vial´, el cual fue creado para la ela-

boración y puesta en marcha de pro-
yectos educativos que faciliten la pro-
moción de la seguridad. De manera 
que quienes quieran recibir estas ca-
pacitaciones solo deben solicitarlas”.
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SE PRESENTA LA MUESTRA ANUAL 
DE ARTE Y PATRIMONIO EN CASA BEBAN
En el marco de las actividades vinculadas del proyecto de aprendizaje y reconocimiento del paisaje patrimonial Arte en el Paisaje, 
la Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia llevará adelante la muestra anual de Arte y Patrimonio en Casa 
Beban del 1° al 15 de noviembre, de lunes a viernes entre las 10:00 y 18:00 horas.

Dicha actividad compilará las diver-
sas producciones realizadas por niños y 
niñas de nuestra ciudad a lo largo del año 
en sus visitas a la Reserva Natural Urbana 
Bahía Encerrada y la Reserva Natural Ur-
bana Bosque Yatana, así como la activi-
dad impulsada en conjunto con la Comi-
sión de Antiguos y Pioneros Pobladores 
“Juegos del Ayer”.

Ayelén Janin, directora de Coordina-
ción Cultural y Gestión del Patrimonio, ex-
plicó que “esta exhibición está apuntada a 
toda la comunidad, permitiéndonos pen-
sar la producción artística desde la obser-
vación y valoración de nuestro patrimonio 
paisajístico e intangible. Vamos a contar 
con la presentación del banco sonoro que 
se realizó parte de las actividades y los re-
gistros visuales, así como proyecciones de 
niños y niñas junto a nuestros Pioneros y 
Antiguos Pobladores”.

SE REALIZARÁ LA PRIMERA EXPO 
ESTÉTICA DE LA PROVINCIA

“Pimiento Canelo: Belleza a tu es-
tilo” tendrá lugar el próximo 6 de no-
viembre, desde las 13:00 horas en el 
Polideportivo Carlos Margalot. La pro-
puesta busca favorecer el intercambio 
entre las emprendedoras y que las ve-
cinas y vecinos conozcan más sobre 
este rubro que crece en nuestra ciu-
dad. 

El Municipio realizará la primera 
Expo Estética de la provincia, con el 
acompañamiento de la concejala Cin-
tia Susñar y la Asociación de Cosmeto-
logía, Estética, Masajes y Afines.

Será el domingo 6 de noviembre 
en el Polideportivo Carlos Margalot, a 
partir de las 13:00 horas.

La propuesta denominada “Pi-
miento Canelo: Belleza a tu estilo” nu-
cleará a 28 distribuidoras y estéticas 
de la ciudad que ofrecerán insumos y 
servicios.

Las vecinas y vecinos que recorran 
el paseo también podrán disfrutar de 
shows y espectáculos de baile en vivo, 
un desfile de 10 tiendas de indumen-
taria con la conducción de Raffaela 
Benitez, Dj’s y un espacio de confite-
ría.  

La propuesta es más que interesante 
no sólo porque favorecerá el intercam-
bio entre las emprendedoras, sino tam-
bién porque las vecinas y vecinos cono-
cerán más sobre este rubro que crece en 
nuestra ciudad y donde mayormente se 
desempeñan mujeres que realizan ta-
reas de cuidado a la vez que se capaci-
tan permanentemente para mejorar su 
servicio a la comunidad.

RÍO GRANDE 

CULMINÓ EL PRIMER CURSO 
DE CAPACITACIÓN DE PODA 

En el marco de las capacitaciones 
de “Poda de Arbolado Urbano” que 
comenzaron en el mes de octubre, 
los inscriptos ya pudieron realizar 
las prácticas, por lo que al finalizarla 
recibieron el diploma de capacita-
ción. 

Esta fue la primera ronda de ca-
pacitaciones que están previstas a 
realizarse cada 6 meses, siendo los 
cursos abiertos a la comunidad, con 
el fin de generar conciencia ambien-
tal y brindar herramientas para una 

posible salida laboral.
La propuesta, que estuvo a cargo 

del Vivero Municipal, se realizó en 
la Casa de Jóvenes. Participaron del 
encuentro no sólo trabajadores mu-
nicipales sino también vecinos inte-
resados en aprender sobre la poda 
de árboles. 

Desde el Municipio, a través de 
estas actividades, se busca mejo-
rar nuestro entorno para construir 
entre todos y todas una Río Grande 
para toda la vida.

RÍO GRANDE

“La actividad viene a presentarle a 
vecinos y vecinas el trabajo de la Se-
cretaría de Cultura y Educación junto 
a nuestros chicos y chicas a lo largo del 
año, pensando que para cuidar y con-
servar nuestro entorno es necesario co-
nocerlo” finalizó Janin.

Por su parte la licenciada Sabrina 
Laurenzo, referente del proyecto Arte en 
el Paisaje, destacó que “esta propuesta 
novedosa, que vincula nuestro patrimo-
nio intangible y paisajístico con el arte, 
permite a los niños y niñas conocer más 
sobre la historia viva de la ciudad y el es-
pacio que los rodea”.

Quiénes deseen visitar la muestra 
anual de “Arte y Patrimonio” podrán 
acercarse a la Antigua Casa Beban de lu-
nes a viernes entre las 10:00 y 18:00 ho-
ras, siendo el último día de la misma el 
15 de noviembre.
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RÍO GRANDE

Esta firma viene a culminar el tra-
bajo de gestión para la creación del 
Nodo que le permitirá al Municipio de 
Río Grande trazar líneas de investiga-
ción sobre enfermedades oncológicas, 
tuberculosis y respiratorias, además 
de las de transmisión sexual.  

“El Municipio adquirió nuevo equi-
pamiento para el Laboratorio Muni-
cipal, con el objetivo de potenciar el 
trabajo de biología molecular, que per-
mitirá realizar diagnóstico temprano y 
determinaciones, para poder realizar 
estudios de investigación y poder ba-
jar las tasas de mortalidad en nuestra 
ciudad”, sostuvo la secretaria de Salud, 
María Eugenia Cóccaro.

La Secretaría añadió que “el objeti-
vo es trabajar líneas de investigación 
y de diagnóstico, para evitar enviar 
muestras a la ciudad de Buenos Aires 
y hacer que de esta manera Río Gran-
de, a través del Nodo con el Malbrán, 
tenga un laboratorio de referencia en 
la Patagonia”. 

Por último, Cóccaro destacó que 

CONVENIO CON EL INSTITUTO MALBRÁN PARA 
CREAR UN NODO CIENTÍFICO TECNOLÓGICO
El intendente, Martín Perez, junto a la secretaria de Salud, María Eugenia Cóccaro, los directivos de la Universidad Tecnológica Nacional, 
Mario Ferreyra y Francisco Álvarez, y el Lic. Walter Bogado por parte del Instituto Malbrán, realizaron la firma de un proyecto para el 
trabajo conjunto con dicho Instituto para la conformación de un “Nodo de Cooperación y Colaboración Científico Tecnológico”. Río 
Grande es la primera ciudad de la Patagonia en constituirlo. 

“con este Nodo podremos diagnos-
ticar enfermedades respiratorias a 
nivel bacteriano como por ejemplo 
la tuberculosis, enfermedades respi-
ratorias virales, así como también el 
diagnóstico confirmatorio de VIH y 
HPV”.

Por su parte, el decano de la Uni-
versidad Tecnológica Nacional, Mario 

Ferreyra, dijo que “una de las misio-
nes de la Universidad es la de con-
tribuir con el Estado, por medio de 
su personal técnicamente formado, 
para mejorar todos los aspectos de la 
sociedad, como lo es en este caso la 
salud”.

En la reunión estuvieron presen-
tes el intendente Martín Perez, la 

secretaria de Salud, María Eugenia 
Cóccaro; el Lic. Walter Bogado en re-
presentación del Instituto Malbrán; la 
directora de Bromatología y del Labo-
ratorio de Análisis Clínico-Molecular, 
Marcela Vargas; el decano de la Uni-
versidad Tecnológica Nacional, Mario 
Ferreyra, y su vicedecano, Francisco 
Álvarez.
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JUEGOS EVITA

La lluvia no opacó la excelente ac-
tuación de los atletas fueguinos, con 
la consagración de Renata Godoy 
(hexatlón Sub-17), Antonella Ojeda 
(Pentatlón Sub-14) en atletismo con-
vencional y Mahia Alonso (salto en 
largo) en atletismo adaptado.

Por las condiciones climáticas ad-
versas, la organización decidió sus-
pender la premiación, que se repro-
gramó para hoy a primera hora en la 
Pista de Atletismo “Justo Román”.  

Además, hoy continuarán en com-
petencia, en hexatlón Sub-14, Bruno 
Malizia (marcha en la cuarta posición) 
e Ian Bianchi; y Franscisco González 
en la final de salto en alto Sub-14. En 
Sub-17, Juan Aranda se destacó en las 
primeras pruebas de heptatlón y se 
ubicó al término del día en el quinto 
lugar.

Entre otras participaciones, San-
tiago Aramayo finalizó en el décimo 
lugar de la prueba 2.000 metros lla-
nos.

Además del atletismo se desarro-
llaron otras actividades, por ejemplo 

PRIMERAS MEDALLAS DORADAS PARA 
LA DELEGACIÓN FUEGUINA
Tres representantes del Atletismo de la delegación de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, subieron a lo más alto del 
podio en la segunda jornada de competencia de los Juegos Nacionales Evita que se realizan en Mar del Plata.  

el seleccionado fueguino Sub-14 de 
Gimnasia Artística (Nivel 1), que al-
canzó el cuarto puesto en la mañana 
de este miércoles.

Entre otros resultados además, el 
básquet femenino Sub-17 accedió 
a la Zona Campeonato con un gran 
triunfo frente a Río Negro por 49 a 
44.

Entre las categorías del Hockey, el 
Sub-16 Masculino venció a La Pam-
pa por 2-0 y también se clasificó en-
tre los mejores ocho equipos.

El Futsal, en sus tres categorías, 
tuvo un miércoles perfecto con vic-
torias y clasificación a la Zona Com-
petencia: el Femenino Sub-14 ganó 
3-1 a Ciudad de Buenos Aires; el Fe-
menino Sub-16, 2-0 a Corrientes; y el 
Sub 14 Masculino, 6-0 a Santiago del 
Estero.

El Handball masculino Sub-16 
también festejó luego de derrotar 
por 40-20 a Corrientes y clasificó en 
el primer lugar de su grupo. Este jue-
ves a las 9 enfrentará a Mendoza.

El Boxeo es una de las revela-

LA ESCUELA MUNICIPAL 
DE MONTAñA REALIZÓ UNA 
CAMINATA FAMILIAR NOCTURNA

En la tarde del miércoles alre-
dedor de 60 alumnos y alumnas, 
del grupo de 6 a 8 años y adoles-
centes, de la Escuela Municipal de 
Montaña participaron junto a sus 
familias de una caminata nocturna 
por el sendero que conduce al Mi-
rador Wallner. 

Esta actividad que se encuentra 
dentro de la planificación anual, y 
que no será la última del año, cul-
minó con una hamburgueseada, 
en el Refugio “Cauquén”.

“El objetivo principal de este 

tipo de salidas es que los alumnos 
y las alumnas compartan con sus 
familias un momento al aire libre, 
aprendan en conjunto y puedan 
mostrarles a sus padres y madres lo 
que aprenden durante el año”, des-
tacó el presidente del Instituto Mu-
nicipal de Deportes (IMD), Guiller-
mo Navarro. 

“Vamos a seguir disfrutando de 
nuestro entorno natural,  y espacios 
al aire libre aprovechando los días 
lindos que nos está ofreciendo Us-
huaia”, finalizó Navarro.

USHUAIA

ciones y ya tiene un semifinalista 
fueguino, Cristian Medina, quien se 
adjudicó otra victoria en el certamen 
para seguir en carrera por una pre-
sea.

En el mismo sentido, el judoca 
Ángel Almada (categoría hasta 40 ki-
los) estará en las instancias decisivas 
que se disputarán el sábado venide-
ro, en la última jornada de los Juegos.

El Taekwondo, otra de las artes 
marciales con representación fue-
guina, continuó con las etapas cla-
sificatorias y aseguró fueguinos con 
vistas a los últimos días.

Para el Levantamiento Olímpi-
co hubo novedades positivas: Thia-
go Martínez, Victoria Ybars, Octavio 

Sosa y Malena Roche llegaron a la Fi-
nal A.

En tanto, la Escalada Deportiva 
logró dos representantes en la final: 
Dante Bertoletti y Nahuel Baccigalu-
ppi.

En Tenis de Mesa los mejores re-
sultados llegaron de la mano de la 
instancia por equipos, que volverán a 
la competencia en la jornada de este 
jueves. 

Por otra parte, el Ajedrez finalizó 
la etapa individual con muy buenos 
resultados para nuestra provincia: 
Leandro Frutos terminó en el quin-
to puesto, y tanto Tomás Foschiatti 
como Leonel Yanacón fueron undéci-
mo y duodécimo, respectivamente.
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El subsecretario de Cooperación 
Transfronteriza de la provincia, Bruno 
Bonomi, se refirió a la mesa de trabajo 
que se llevó a cabo entre los distintos or-
ganismos involucrados en los pasos de 
frontera, de cara a optimizar el tránsito 
y los tiempos durante el éxodo vacacio-
nal.

Respecto a esto, remarcó que “en el 
plenario de Facilitación Fronteriza se 
trabajó en avanzar, principalmente, en 
la operativización de los pasos y el ho-
rario de funcionamiento de los mismos” 
y sostuvo que “tuvimos el consenso de 
parte de los organismos nacionales que 
operan en el Paso Fronterizo, de trabajar 
en un esquema de funcionamiento ho-
rario desde el 1° de diciembre del 2022 
al 31 de enero del 2023, en un esquema 
de 24 horas, estableciéndose de esta ma-
nera una ventana de 60 días”. Siendo su 

LA PROVINCIA BUSCA AVANZAR 
EN LA AGILIZACIÓN FRONTERIZA
La provincia planteó este asunto de agenda en el Plenario de Facilitación Fronteriza que se desarrolló en Ushuaia en el marco del 
XXVIII del Comité de Integración Austral.

JORNADAS DE LA RED 
FEDERAL DE CALIDAD Y 
SEGURIDAD DEL PACIENTE

El secretario de Vinculación Sa-
nitaria de Gabinete, José Torino, 
junto al equipo de la dirección Ge-
neral de Coordinación Sanitaria de 
Casa de Tierra del Fuego participó 
del tercer encuentro federal de cali-
dad y seguridad del paciente, el cual 
esta orientado a generar indicado-
res, revisar y mejorar los procesos 
de atención en los diferentes nive-
les de asistencia.

Esta participación de Tierra del 
Fuego en estas jornadas esta vin-
culada con la incorporación de la 
dirección General de Coordina-
ción Sanitaria a la Red Federal de 
Calidad y Seguridad del Paciente 
la cual está integrada por referen-
tes del Ministerio de Salud de Na-
ción y de las áreas de Calidad de 
los ministerios de salud provin-
ciales y de los hospitales públicos 
nacionales.

Torino remarcó que, durante las 
jornadas, se pudo “interactuar con 
consultores de destacada jerarquía, 
visitar centros especializados de alta 
complejidad que vienen trabajando 
desde hace tiempo con protocolos 
avanzados en seguridad y calidad, y 
realizar un intercambio entre todos 
los referentes sobre las experiencias 
en esta materia en cada una de las 
jurisdicciones del país”.

“A partir de ahora, queda toda 
una tarea por hacer, como la de 
garantizar un sistema de salud de 
calidad y garantizar derechos a los 
pacientes con protocolos de se-
guridad, para que lo aplique cada 
hospital y cada centro de salud, de 
acuerdo a los estándares estableci-
dos por las organizaciones Mundial 
y Panamericana de la Salud”, con-
cluyó el secretario de Vinculación 
Sanitaria de Gabinete.

PROVINCIALES

PROVINCIALES

funcionamiento para el resto del año 
de 08:00 hs a 00:00 hs.

“También –prosiguió- que se traba-
jó en avanzar en el Sistema de Control 
Integrado”, al tiempo que subrayó que 

“faltan algunos requerimientos para 
poder concretar este anhelo, por ello 
se está trabajando con diferentes or-
ganismos que intervienen en el Paso 
para lograr reducir los tiempos de 
fronteras”.

En esta línea, Bonomi sostuvo que 
“la delegación chilena nos informó 
que se estima que para mediados de 
noviembre el Paso Fronterizo Interna-
cional Integración Austral pueda es-
tar funcionando de manera integrada 

nuevamente”, y explicó que “volvería a 
funcionar cómo funcionaba antes de la 
pandemia”. 

Por otro lado, también subrayó que 
“este tipo de encuentros bilaterales entre 
los gobiernos nacionales y subnaciona-
les nos permite avanzar en la concreción 
de una agenda bilateral tendiente a pro-
fundizar la vinculación estratégica entre 
la Provincia de Tierra del Fuego, Antarti-
da e Islas del Atlántico Sur y la XII Región 
de Magallanes y Antártida Chilena”.
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USHUAIA

SE PRESENTA UN 
MURAL EN HOMENAJE 
A LOS INMIGRANTES 
ITALIANOS 
La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Cultura 
y Educación, acompañará la conmemoración del 74° Aniversario 
de la llegada de las y los inmigrantes italianos a la provincia, 
actividad impulsada por la Sociedad Italiana Ushuaia el día 28 de 
octubre a las 19:00 horas en el espacio verde de Damiana Fique y 
Gobernador Paz.

En homenaje al cumplimiento de 
esta fecha, se realizó la inauguración 
del mural en el predio de la Sociedad 
Italiana Ushuaia, en la antigua capilla 
emplazada en el Barrio Solier, plasma-
do por la artista Laura Llovera, mura-
lista del Programa de Muralismo de la 
Secretaría de Cultura y Educación.

Dicha representación pone en valor 
y recupera el registro fotográfico de las 
y los inmigrantes en su natal Italia, con 
la figura de la “Madonna della Guarda” 
como pieza central, virgen venerada y 
querida por la colectividad bendecida 

DOS HERMANOS CONDENADOS 
POR EL ROBO EN CREDIL

El Tribunal de Juicio en lo Criminal 
de Río Grande condenó a los 2 her-
manos Pedernera a la pena de 5 años 
de prisión cada uno, al considerarlo 
co-autores del delito de robo agra-
vado, por el hecho cometido el 25 de 
noviembre de 2021 en el interior de la 
firma CREDIL.

Los condenados son Jorge Antonio 
Pedernera y Eduardo Jesús Pedernera 
y sobre este último, el Tribunal ordenó 
mantener las pautas de conducta y las 

restricciones ordenadas en el marco de 
su excarcelación.

Fueron acusados de haber sustraído 
ilegítimamente a través de una concreta 
división de tareas y funciones la suma 
de 106 mil pesos, luego de ejercer vio-
lencia sobre una mujer, mediante el 
empleo de un arma blanca, en la firma 
crediticia.

Los fundamentos de la sentencia se 
conocerán el 10 de noviembre a las 13 
horas.

RÍO GRANDE 

HOY HABRÁ SESIÓN ORDINARIA 
EN EL CONCEJO DELIBERANTE

Este jueves los Concejales lleva-
ron adelante la reunión de Labor 
Parlamentaria en la que se acorda-
ron los temas que serán tratados en 
la VIII Sesión Ordinaria programa-
da para este viernes 27 de octubre 
a la hora 9:30 en el Centro Cultural 
Leandro N. Alem. 

Este jueves por la mañana en el 
despacho de la Presidencia del Con-
cejo Deliberante se realizó la reu-
nión de Labor Parlamentaria, donde 
los ediles delinearon los temas que 
se incluirán en el Orden del Día que 
serán tratados en la VIII Sesión Or-

dinaria prevista para este viernes a 
partir de las 9:30 horas en el Centro 
Cultural Leandro N. Alem.

La reunión fue presidida por el 
presidente de la institución, concejal 
Raúl von der Thusen, quien estuvo 
acompañado por los ediles Miriam 
Mora, Cintia Susñar, Diego Lassalle, 
Javier Calisaya, Hugo Martínez, Wal-
ter Abregú, Pablo Llancapani y Wal-
ter Campos, donde analizaron los 
distintos proyectos de ordenanzas 
ingresados desde los diferentes blo-
ques, como así también del Depar-
tamento Ejecutivo Municipal.

RÍO GRANDE

por el Papa que acompañó a las y los 
viajeros en su llegada al continente 
americano.

La Sociedad Italiana Ushuaia, que 
nuclea a los descendientes de aquellos 
viajeros y viajeras que llegaron a la isla 
en 1948 así como otras familias de la 
misma ascendencia, presentará el día 
viernes en el acto de conmemoración 
la proyección del documental histó-
rico “Al di là del mare”, gentileza de 
la Agenzia Consolare Onoraria d’Ita-
lia-Ushuaia y la actuación del ballet de 
danzas italianas “Villaggio Vecchio”.
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La Secretaría de Salud Mental y Adicciones destacó la respuesta y el nivel de participación de la comunidad y los equipos de salud en 
torno a las distintas propuestas llevadas adelante en Ushuaia, Tolhuin y Río Grande con el propósito de generar conciencia en relación 
a salud mental.

La agenda de actividades finalizó en 
Ushuaia con un Festival de Salud de-
nominado “Abriendo puertas”, llevado 
adelante por el personal del Centro se 
Abordaje de Problemáticas de Consu-
mo Ushuaia (CAPC-USH).

El festival se extendió durante toda 
la semana con actividades y talleres en 
diferentes centros. La titular del CAPC-

ACTIVIDADES POR EL DÍA MUNDIAL 
DE LA SALUD MENTAL 

PROVINCIALES

USH, María José Frausin, subrayó que 
“la salud mental individual no está se-
parada de una salud mental colectiva en 
comunidad, porque los problemas que 
produce no solo traen consecuencias 
negativas al individuo que los sufre sino 
también a la comunidad y viceversa”.

En la ciudad de Río Grande se lle-
vó adelante un “Conversatorio so-

bre Consumos Problemáticos” entre 
directivos de la Dirección de Salud 
Mental Zona Norte y referentes de dis-
tintas ONG de la ciudad. El objetivo 
de la reunión fue generar conciencia 
de los problemas de salud mental en 
todo el mundo y movilizar esfuerzos 
en apoyo a esta temática.

La jefa de Dispositivos de Inter-
vención Comunitaria en Salud Men-
tal y Adicciones, Silvia Montenegro, 
destacó que la propuesta enunciada 
fue “la continuidad del trabajo en 
conjunto” y ponderó “el compromiso 
que se visibiliza por parte de cada ins-
titución que participa del armado de 

la red comunitaria”.
En la localidad de Tolhuin se llevó 

adelante una reunión de Trabajo del 
Programa de Salud Mental Comunita-
ria, donde abordaron líneas de trabajo 
que se vienen llevando adelante.

Finalmente se realizó la Jornada de 
Salud Mental denominada “¿Qué que-
remos decir cuando hablamos de Salud 
Mental?” destinada a los agentes del 
Centro Asistencial Tolhuin. En la mis-
ma se abordaron temas relativos a la 
Ley Nacional de Salud Mental N° 26.657 
y el reconocimiento de la salud mental 
como derecho y como proceso desde 
una perspectiva interdisciplinaria.

AGENDA PARA LA 
SEMANA DE LA CIENCIA

Con el objetivo de despertar vocacio-
nes científicas y promover la vinculación 
entre investigación, educación y comuni-
dad, la Universidad Nacional de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur 
celebrará una nueva edición de la “Sema-
na de la Ciencia y la Tecnología”. El evento 
se realiza en numerosas instituciones aca-
démicas, científicas y educativas de todo 
país, mediante un impulso y el financia-
miento del Ministerio de Ciencia, Tecno-
logía e Innovación de la Nación (MinCyT). 

Por este motivo, entre el 31 de octubre 
y el 7 de noviembre, la UNTDF abrirá sus 
puertas de las sedes Yrigoyen 879 de Us-
huaia y Thorne 302 de Río Grande para 
realizar un amplio cronograma de activi-
dades destinadas a alumnos de escuelas 
de gestión pública y privada de toda la 
provincia, de nivel inicial a media, y pú-
blico en general. 

En este marco, se llevarán a cabo talle-
res, charlas y muestras que promoverán 
la difusión de conocimientos vinculados 
a la investigación científica desarrollada 
en el ámbito de la Universidad. Los dife-
rentes grupos de investigación de los ins-
titutos de la UNTDF expondrán sus estu-
dios en diversas áreas de conocimiento y 
guiarán a los asistentes en un paseo por 
el mundo de la ciencia y la tecnología.

Cabe destacar que la Semana Nacio-
nal de la Ciencia y la Tecnología es una 
actividad anual que se realiza en todo el 
país y propone el encuentro de la comu-
nidad científica con la sociedad a través 
de distintas actividades de divulgación 
de la ciencia, la tecnología, la innova-
ción y el arte científico. Así la comunidad 
científica presenta parte de sus investi-

gaciones y descubrimientos a través 
de diferentes actividades, abriendo las 
puertas de los espacios de estudio, in-
vestigación y trabajo cotidiano.

UNTDF
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MOVILIDAD SOSTENIBLE

En diálogo con FM Master´s, el espe-
cialista en temas ambientales relaciona-
dos con las dinámicas urbanas, Mauro 
Pérez Toscani, compartió pensamientos 
e ideas en relación al concepto de mo-
vilidad sostenible, que en las ciudades 
actuales tiene cada vez más relevancia 
en la toma de decisiones, ya que es ne-
cesario pensar constantemente cómo se 
desarrollan y crecen.

Pérez Toscani definió a una ciudad, 
en términos generales, como “un orga-
nismo vivo, una estructura en constante 
movimiento, tanto en cuanto al creci-
miento demográfico como al desarro-
llo de superficie urbana y sistemas de 
provisión de servicios que sostienen las 
actividades que en ellas se desarrollan”. 

Sobre ese concepto, la principal pre-
sión que se identifica sobre las urbes, es 
la de las consecuencias e impacto que el 
cambio climático está provocando en el 
desarrollo, planificación y diseño de las 
ciudades. “Si no pensamos la ciudad, si 
no pensamos la necesidad de adaptarlas 
al cambio climático, van a empezar a te-
ner esos impactos presentes en nuestros 
núcleos urbanos”.

Mauro Pérez abordó el tema de la 
llamada movilidad sostenible, en donde 
Ushuaia se adapta al concepto: “Es una 
de las aristas a tener en cuenta en la pla-
nificación de una ciudad” aclaró.

Así, informó del trabajo que se da en 
muchos ámbitos en el concepto de “ciu-
dad de los 15 minutos. Desde el punto 
donde vivimos, las prestaciones de la 
ciudad, educación, trabajo, servicio, 
bienestar, abastecimiento, esparcimien-

LAS VIRTUDES DEL USO DE BICICLETAS Y 
MONOPATINES EN USHUAIA
El concepto de movilidad sostenible crece en la planificación de las ciudades frente al cambio climático. En Ushuaia, el uso de la 
bicicleta y la nueva bicisenda permitirán buena conectividad, menor impacto y mejor calidad de vida.

to, deben estar a 15 minutos de nues-
tra casa. Para poder generar medios de 
transporte que causen menor impacto 
en el ambiente y por lo tanto la calidad 
de vida” según definió. 

Mencionó como conveniente para 
Ushuaia el transporte público híbrido, 
“al que puedo anexarle la bicicleta”, 
un concepto ya presente en otras ciu-
dades que se denomina “última milla, 
que permite el uso del transporte pú-
blico, que generalmente no nos lleva 
hasta nuestro destino final, y para la úl-
tima milla o último kilómetro, tenemos 
estos medios de transporte de micro 
movilidad como bicicletas convencio-
nales o eléctricas, monopatín eléctrico, 
que nos dan la solución de llegada al 
punto final”.

En tal sentido, la bicisenda en de-
sarrollo Pensar Malvinas, consideró 
Pérez Toscani que será para Ushuaia 

“un eje estructural de la ciudad. Nos va 
a cambiar. Hay que trabajar con mucha 
comunicación, concientización y de 
manera integrada el transporte públi-
co. Es importante el mantenimiento de 
la bicisenda, el respeto por las normas 
de uso”.

“Me parece que, a mediano plazo, 
el vecino, los usuarios, los ciudadanos, 
vamos a empezar a darnos cuenta que 
para algunos tipos de viajes conviene 
usar la bicisenda por cuestiones de sa-
lud y de tiempo” aventuró luego.

Por ello, y a propósito del corte de 
casi cuatro meses que sufrirá la aveni-
da Perito Moreno por las obras sobre el 
puente del arroyo Grande, “si tenemos 
una parte de la bicisenda tendremos 
una vía rápida de salida, por lo menos 
para usuarios particulares. Ahí tene-
mos una oportunidad para generar tal 
vez una prueba piloto para probar un 

sistema de movilidad urbana integrada”.
En ese mismo marco inscribió la 

conveniencia de que el sector comercial 
“debería tener iniciativas amigables con 
la movilidad sostenible, donde puedas 
ir con tu bicicleta a un comercio, dejar-
la en lugar seguro que no interrumpa el 
tránsito peatonal. Hoy las veredas no es-
tán preparadas para estacionar bicicle-
tas, aunque algunos comercios tienen 
estacionamiento para motos que están 
muy buenos”.

También mencionó como una virtud 
“la peatonalización de la ciudad. Hay 
mucha gente que camina, más allá del 
clima, en una vereda o una vía peatonal 
podemos caminar con nieve, con frío o 
con viento”.

En definitiva, para el especialista 
todo lo enunciado se trata de “iniciati-
vas privadas que ayudan a promover las 
políticas públicas”.
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La postulante al cargo de Jueza del Superior Tribunal de Justicia, María José Lubertino, habló sobre su examen ante el Consejo de la 
Magistratura y sobre lo que cree que podría aportar a la justicia fueguina; “por el rol que tiene el Superior Tribunal, habiendo cuatro 
integrantes históricos y de amplia trayectoria, integrar la perspectiva de un profesional que mire la justicia de otro lugar es una 
muestra interesante de oxigenación”, dijo.

Según Lubertino, se sintió “en un 
diálogo de pares, contando de dónde 
vengo y qué tareas he hecho en lo aca-
démico, en la universidad, el INADI, en 
el Ejecutivo y el Legislativo. En el exa-
men se sortearon 10 temas y me tocó 
el de mi especialidad, que es Derecho 
Ambiental. Escribí 56 páginas en 4 ho-
ras”.

“El derecho ambiental en la jurispru-
dencia de la Corte Suprema de Nación 
y en el Superior Tribunal de Justicia, 
es un tema al que le presté particular 
atención por ser de mi interés personal. 
En materia ambiental, mi tesis doctoral 
es sobre este tema. Escribimos 4 tomos 
del Tratado Ecofeminista de Derechos 
Humanos. Son temas que tengo reco-
rridos”, señaló.

Por Radio Nacional Ushuaia, la abo-
gada aseguró que “nunca estuvo en mis 
planes ser parte del Poder Judicial e irme 
de donde vivo. Pero plantearon con tan-
ta vehemencia la importancia de incor-
porar a una mujer al Superior Tribunal. 

LUBERTINO EXPLICÓ POR QUÉ SE PRESENTÓ AL 
CONCURSO PARA OCUPAR EL CARGO DE JUEZA

Quienes nos dedicamos a esto habla-
mos de la democratización del Poder 
Judicial, de la paridad en los tres pode-
res y la reforma judicial feminista”.

Y consideró que si ella “se pasa la 
vida hablando de estas cosas en mis 
cátedras y libros, ¿por qué no tomar la 
responsabilidad de llevarlas a la prác-
tica? Tengo dos hijos grandes, uno de 

26 y otro de 21. El mundo es un pañue-
lo y podemos estar en contacto, aun-
que vivamos en distintos lugares”.

También habló sobre su proyecto 
Maravilla de Mujeres e indicó que “el 
Fondo Fiduciario de Naciones Unidas 
para Eliminar la Violencia hizo una 
convocatoria global. Dentro de los 
más de 1500 proyectos presentados, 

de los 35 seleccionados, el nuestro es 
uno de los elegidos. Es una iniciativa a 
3 años que hacemos desde la Organiza-
ción Ciudadana por los Derechos Hu-
manos, con varias organizaciones”.

En esta línea, comentó que “hay in-
finidad de organizaciones y grupos de 
mujeres. Es un proyecto a 3 años de 
capacitación y empoderamiento de los 
colectivos de mujeres con discapacidad, 
migrantes, refugiadas, trans y no bina-
rias. Queremos convertirlas en referen-
tes comunitarias que puedan coordinar 
procesos de prevención de violencia o 
atención a las víctimas”.

Por último, señaló que están “ha-
ciendo capacitaciones virtuales a todo 
el país. Hicimos una para mujeres con 
discapacidad. Estamos haciendo otra a 
migrantes y refugiadas; en febrero una 
para trans y no binarias y otra en mar-
zo para empleadas y funcionarias de 
los poderes del Estado, para trabajar en 
atención a las víctimas de violencia de 
estos tres colectivos”.

“JUNTOS X EL CAMBIO 
A NIVEL LOCAL ESTÁ 
MOSTRANDO ESA UNIDAD 
Y UNA MADURACIÓN”

Fernando Gliubich, integrante de 
la Unión Cívica Radical, aseguro que 
“el proyecto de unidad tiene que te-
ner una lógica de construcción y me 
parece que Juntos x el Cambio a ni-
vel local, está mostrando esa unidad 
y una maduración. Realmente esta-
mos comprometidos con un proyec-
to para los fueguinos y en la defensa 
de la 19.640”.

“La gente está cansada de escu-
char promesas de cosas que se van 
a hacer el día de mañana. La idea es 
continuar caminando, haciendo ac-
ciones en concreto”. Dijo Gliubich 
por FM Del Pueblo.

Y se refirió a la posibilidad de que 
se hagan las PASO dentro de Juntos 
por el Cambio: “yo creo que si se van 
a hacer en todos los niveles de JxC, 

pero lo importante es seguir trabajan-
do en un proyecto de unidad. Como lo 
manifestaba la Presidenta de la UCR, 
Liliana Martinez Allende, creo que es 
fundamental que haya dos posibles 
candidaturas para encabezar un pro-
yecto para el Ejecutivo Provincial y así 
lo han hecho Pablo Blanco y ‘Tito’ Ste-
fani”.

El referente radical mantuvo una 
reunión con los directivos de la Es-
cuela Provincial “Alicia Moreau de 
Justo” para gestionar material edu-
cativo. En este sentido, dijo no des-
conocer “que a nivel provincial están 
atendiendo las necesidades de las 
escuelas, pero ellos me manifestaron 
que en términos generales necesitan 
televisores. Algo fundamental hoy en 
día, ya que forma parte de los ciclos 

de enseñanza”.
Y detalló que “además nos pidie-

ron material didáctico para facilitar el 
dictado de clases”, a lo que agregó que  
“los vecinos que estén por cambiar su 
televisores y quieran donar su anterior 
dispositivo, se pueden poner en con-
tacto conmigo o simplemente pueden 
acercarlo a la escuela”.

“Es un trabajo muy importante 
el que tenemos que hacer para for-
talecer a las familias y a las escuelas. 
Porque si no esto incide de forma 
negativa en el desarrollo de nuestros 
jóvenes. El no poder cubrir todas las 
necesidades del hogar también trae 
aparejados un montón de otros pro-
blemas”, concluyó.

POLÍTICA

SUPERIOR TRIBUNAL
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“EL GOBIERNO NACIONAL 
AUMENTÓ LOS IMPUESTOS 
SOBRE LA INDUSTRIA FUEGUINA”

Así lo afirmó el Diputado fuegui-
no de Juntos por el Cambio, Federico 
Frigerio, luego de la aprobación de la 
media sanción del Presupuesto nacio-
nal, donde estaba incluida una sepa-
rata que cuestionaba el subrégimen 
industrial.

“Con la suba del impuesto interno 
sobre nuestra industria, el Gobierno 
Nacional sació su necesidad recauda-
toria y cumplió con su objetivo de la 
separata; reducir el déficit fiscal para 
cumplir con el FMI. Si bien esta medi-
da no desprotege nuestros productos 
en términos de mercado externo, si 
nos quita competitividad”, dijo le di-
putado.

Y agregó: “El Gobierno Nacional 
nos tuvo a todos los fueguinos en va-
rias semanas de incertidumbre me-
diante el menú de ajuste impuesto y 
puso sobre la mesa de recortes a nues-

tro régimen de promoción”.
“Como ya explicamos en varias 

oportunidades, nuestro régimen de 
promoción industrial no es un costo 
para la nación, sino todo lo contrario: 
genera inversiones certezas y un mar-
co de desarrollo estable para nuestra 
provincia con trabajo genuino. Por 
eso siempre defenderemos nuestra 
ley”, explicó.

“El Gobierno Nacional no incluyó 
ni un peso para el fideicomiso austral, 
con el que ya podríamos haber cul-
minado obras emblemáticas como el 
segundo puente de Río Grande u otras 
obras sumamente necesarias para los 
vecinos. El bienestar de los fueguinos, 
sigue paralizado a 3 años de la gestión 
provincial y nacional”, remarcó.

Y afirmó que el ajuste que el Go-
bierno Nacional está haciendo en el 
Presupuesto, le pega de lleno a los 
fueguinos porque “reduce el apoyo en 
términos reales que la Provincia reci-
be”.

“Tierra del Fuego recibirá en 2023 
un 53,5% más que en el 2022, una cifra 
que está muy por debajo del prome-
dio de aumento a las provincias y de 
la inflación. Si comparamos este indi-
cador con las provincias patagónicas, 
está un 30% por debajo de Chubut, 
Neuquén y Río Negro y un 90% de 
Santa Cruz”, concluyó.

PUENTE DE LA MARGEN SUR: 
“SERÁ IMPORTANTE VERLO 
CONSTRUIDO”, DIJO BERTONE

La diputada por el Frente de Todos 
Rosana Bertone se refirió a la media 
sanción de la Ley de Presupuesto 2023 
que posibilita a la provincia avanzar en 
diferentes obras públicas.

La aprobación del Presupuesto por 
parte de los diputados “nos garantiza 
incluir las obras que la provincia nece-
sita, ya lo habíamos peleado el año pa-
sado como el puente de la Margen Sur 
y todo eso se cayó, no se pudo hacer 
nada. Ahora con esta incorporación, el 
municipio y la provincia pueden hacer 
los respectivos llamados de licitación, 
proyectos y comenzar con las cons-
trucciones”, dijo Bertone en FM MAS-
TER´S.

Por la obra del Puente de la Margen 
Sur, la parlamentaria fueguina planteó 
que “creo que el año entrante puede 

hacerse todos lo estudios, los proyectos 
ejecutivos, que hoy no lo hay, será un 
trabajo fuerte de ingeniera. Luego en 
años posteriores se hará la construcción 
en sí. Será importante verla construirla 
porque el Gobierno Nacional no tiene 
obras tan grandes y esta buscado que 
Argentina recupere infraestructura de 
puentes, túneles, acueductos, gasoduc-
tos, grandes obras de infraestructuras, 
no solo viviendas o eléctricas”.

Por otra parte, entendió que la discu-
sión por la continuación de la ley 19640 
“ya la hemos saldado con los debates en 
comisión, en el recinto y la aprobación, 
siempre damos un paso más” y no lo 
será así “si viene otro presidente con un 
enfoque de derecha donde la industria 
no es lo sustancial, como quedo expues-
to en Juntos por el Cambio”.

PRESUPUESTO 2023PRESUPUESTO 2023
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LLEGAN LOS HERMANOS 
CRISMANICH

El domingo 30, a partir de las 16:00, 
en el Centro Provincial de Alto Rendi-
miento (CePAR), ubicado en Alberdi 
y 9 de Julio, los hermanos Sebastián y 
Mauro Crismanich (campeón olímpi-
co aquel en Londres 2012, medallista 
de bronce el segundo en Copenhague 
2009) brindarán un Seminario de tae-
kwondo, organizado por el Instituto 
ATP (consultas: 2964-526719). 

En la misma jornada habrá tam-
bién un tope entre quienes se prepa-
ran para ir al Campeonato Nacional 
(19 y 20 de noviembre). Los conten-
dientes utilizarán pecheras y cabeza-
les electrónicos GEN2, cedidos por el 
instructor Israel Andrade, quien arri-
bará desde Punta Arenas, junto a los 

hermanos correntinos. Estos dictarán 
una Clínica en el Polivalente María 
Behety, en la capital magallánica.

Ambos ya estuvieron en varias 
ocasiones en Río Grande, siendo el 
campeón olímpico el invitado espe-
cial a finales de abril, cuando la Agen-
cia Municipal de Deportes premió a 
los mejores deportistas de 2021.

Semanas atrás, ATP ganó la Copa 
Fin del Mundo, en Punta Arenas, 
siendo Augusto Fernández (Danes), 
Fabricio Tejerina (gups) y Stefanía 
Ortega (Cadetes) los mejores com-
petidores. Los alumnos de Julio Cruz 
fueron subcampeones en Infantil; y 
los de Brenda Serdán (Tolhuin), 3º en 
Preinfantil.

ALBERTO FERNÁNDEZ 
RECORDÓ A NÉSTOR KIRCHNER

El presidente Alberto Fernández pu-
blicó en su cuenta de Twitter un men-
saje al cumplirse 12 años de la muerte 
de Néstor Kirchner. “Néstor vive en 
nuestra historia y en nuestras convic-
ciones. Le ha dado sentido al camino 
que transitamos”, escribió Fernández 
sobre el exmandatario.

Junto a un video con imágenes y 
discursos de Kirchner, el jefe de Estado 
destacó: “Con sus ideas, sus propuestas 
y su corazón, recordar a Néstor Kirch-
ner es también recordar cómo llega-
mos hasta aquí y por qué seguimos 
luchando”.

Este jueves, con actos en todo el 
país, agrupaciones políticas, sindicatos 
y organizaciones sociales recordarán al 
expresidente Néstor Kirchner, al cum-
plirse 12 años de su muerte.

El mensaje del Presidente fue acom-
pañado por un video que inicia con las 
palabras del político santacruceño di-
ciendo que “los argentinos no vuelven 
para atrás, quieren ir para adelante”.

Con la canción “Tu Amor” de Charly 
García y Pedro Aznar como trasfondo, 
se ven fotos y videos de diversas etapas 
la vida política de Kirchner, desde imá-
genes de la campaña presidencial de 
2003 con Daniel Scioli, momentos de 

su gestión como primer mandatario jun-
to al por entonces jefe de Gabinete, Al-
berto Fernández, hasta un plano cerrado 
en detalle de su mano aferrada a la de su 
compañera, Cristina Fernández.

Los segundos finales de la produc-
ción superponen una decena de fotogra-
fías de Alberto Fernández y de Kirchner, 
y el momento en el que el expresidente le 
toma juramento, el 25 de mayo de 2003, 
en el Salón Blanco de la Casa Rosada.

CAMIONEROS CERRÓ LA 
PARITARIA Y SE SUSPENDE 
EL PARO DEL LUNES

El sindicato que conducen Hugo y 
Pablo Moyano logró que las cámaras 
empresarias elevaran su propuesta, 
que originalmente era de 84 por cien-
to, e incluyeran un bono de $100 mil 
en cuotas. De esta manera, el gremio 
anunció que levanta la medida de fuer-
za que habían anunciado.

El Sindicato de Camioneros logró un 
aumento salarial anual de 107%, luego 
de una reunión al más alto nivel de la 
que participaron la ministra de Traba-
jo, Raquel Olmos, y el jefe del gremio, 
Hugo Moyano, en la sede de la cartera 
laboral. De esta forma, se suspende el 
paro nacional que el secretario general 
anunció ayer.

Además, el gremio y los empresa-
rios del sector acordaron el pago de un 
bono de 100 mil pesos que será abo-
nado en cuatro cuotas en marzo, abril, 
mayo y junio de 2023.

“Esto es una muestra de que siem-
pre estuvimos del lado del trabajador”, 
afirmó Moyano al salir esta tarde del 
Ministerio de Trabajo y agradeció el 
apoyo de los integrantes del sindicato.

Este miércoles, el líder camionero 
había advertido que de no recibir el au-

mento que pedían del 131 por ciento, 
convocaría a un paro nacional de todo 
el sector para el próximo lunes. 

“Nosotros tenemos que hacer 
todo lo necesario para poder defen-
der los derechos y los ingresos de los 
trabajadores y un paro es parte de 
eso. Esto tuvo un reconocimiento del 
sector empresario que hizo que en-
tendieran lo que reclamamos y nos 
dio solución a este tema”, explicó el 
sindicalista.

Inicialmente, la ministra Olmos 
había advertido que el pedido de Ca-
mioneros “afectaría la dinámica infla-
cionaria”. Sin embargo, Moyano señaló 
que “eso es lo que quieren hacer creer 
muchos, que los trabajadores produ-
cen estas situaciones y es todo lo con-
trario”. 

“Es el trabajador el que motoriza la 
economía y con sueldos dignos com-
pra lo que sea necesario. Esto es lo que 
muchos no entienden. Algunos pien-
san que haciendo lo que hizo (Mauri-
cio) Macri, que fue sacarle derechos al 
trabajador, van a salir adelante y no fue 
así. Por eso nosotros somos peronis-
tas”, aseguró.

RÍO GRANDE

NACIONALES

NACIONALES
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

En medio de un contexto inflaciona-
rio complejo que pondrá cerca del 100 
por ciento la suba de precios en este 
año, la vicepresidenta, Cristina Kirch-
ner y el ministro de Economía, Sergio 
Massa, trabajan para concretar antes de 
fin de año el pago de una suma fija que 
se incorporaría al salario, algo parecido 
a lo que ambos ya hicieron para los tra-
bajadores del Congreso. La posibilidad 
de hacerlo la dio a conocer el ministro 
del Interior, Eduardo Wado de Pedro, en 
una entrevista periodística. 

Según publicó el diario Página/12, 
la idea es que, una vez concretada, esa 
política esté acompañada por una es-
pecie de acuerdo de precios y salarios 
que estabilice el escenario y, sobre todo, 
evite que el cobro de esa suma se vaya 
a precios vía especulación empresaria. 
En principio, los números sobre los que 
trabajan son una suma de entre 20 y 
40 mil pesos, pero lo que resta definir 
es el universo a cubrir. En agosto de 
este año, el diputado Máximo Kirchner 
asistió a un acto con trabajadores de la 
UOM y pidió allí por una suma fija de 
30 mil pesos hasta fin de año. 

CFK y Massa vienen trabajando en 
el tema en reuniones reservadas, mien-
tras que el Presidente Alberto Fernández 
no está del todo convencido en llevarlo 
a cabo. Los que sí ya se manifestaron en 
contra fueron los dirigentes de la CGT, que 
en el festejo del 17 de octubre aseguraron 
que el instrumento para lograr mejoras 
son las paritarias. En este contexto, los que 

EL GOBIERNO PREPARA UNA SUMA FIJA 
PARA ANTES DE FIN DE AñO
Buscan que sea acompañada por un acuerdo con el sector privado que evite que la mejora salarial se traslade a los precios. El Presidente 
tiene dudas sobre el mecanismo, que hasta ahora fue rechazado por la CGT. El antecedente de los trabajadores del Congreso.

sí están a favor aseguran que ambas he-
rramientas son complementarias y que, 
en particular, la suma fija podría generar 
un shock en los ingresos estableciendo 
una base mejor para las paritarias. 

Para Massa y CFK, la idea no es 

nueva. Este año otorgaron una suma 
fija en el Congreso y, en el marco del 
segundo aumento de sueldos, dejaron 
la chance de incluir una nueva. El otro 
antecedente es el aumento por decre-
to en el Gobierno de Néstor Kirchner. 

En 2004, fue ese presidente quien le 
dio caracter de remunerativas a subas 
que también había ordenado Eduardo 
Duhalde por decreto. En ese entonces, 
Kirchner le puso un nuevo piso a la ne-
gociación salarial.

NACIONALES
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

1ºc
Mínima 

0ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

7ºc
Máxima 

5ºc
Máxima 

5º
Máxima 

2ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$150,02

Venta
$159,72

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 432

Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA

Alem 1407

Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538

Dirección: Fernando Zapata  
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